

Emilio Illarregui
Arqueólogo

En Segovia, a 19 de noviembre de 2008

**Dictamen sobre el método arqueológico utilizado
en las excavaciones de Iruña-Veleia.**

A petición del interesado, D. Eliseo Gil Zubillaga, director del proyecto Iruña-Veleia III. Milenio.

Para la desarrollar este Dictamen se ha tenido en cuenta, en especial, el Informe cuyo título e índice concreto adjunto:

**Conjunto arqueológico de Iruña-Veleia
“Informe sobre los hallazgos de graffiti de carácter
excepcional”.**

Texto: Idoia Filloy Nieva – Eliseo Gil Zubillaga (LURMEN S.L. – Iruña/Veleia III. Milenio)

Colaboraciones (Apéndices):

- *Estudio epigráfico: Juan Santos Yanguas – Pilar Ciprés Torres (EHU-UPV)*
- *Estudio numismática: Juan José Cepeda Ocampo (UC)*
- *Estudio cerámica común: Ana Martínez Salcedo (Arkeon)*
- *Otros estudios: LURMEN S.L. – Iruña/Veleia III. Milenio y colaboradores*

Índice

3-18.....	Introducción: el conjunto arqueológico de Iruña-Veleia: Balance sucinto de las investigaciones.
19-125.....	Informe sobre las circunstancias arqueológicas de los hallazgos de grafitos de carácter excepcional.
126-132.....	Apéndice 1: informe sobre la epigrafía del yacimiento de Iruña-Veleia. (Juan Santos Yanguas/Pilar Ciprés Torres.- EHU/UPV).
133-134.....	Apéndice 2: Catalogación preliminar elementos monetales UE 51144. (Juan José Cepeda Ocampo.- UC).
135-145.....	Apéndice 3: Estudio preliminar cerámica común UE 51144. (Ana Martínez Salcedo.- Arkeon).
S./P.....	Documentación arqueológica Recinto 59, Sector 5. (Equipo Iruña-Veleia III. Milenio).

Señalaré expresamente que este Dictamen científico se refiere exclusivamente a la metodología de investigación arqueológica de las intervenciones dirigidas por D. Eliseo Gil Zubillaga en el yacimiento de Iruña-Veleia. No me pronuncio, y me reservo mi opinión, sobre los denominados hallazgos excepcionales, su naturaleza e interpretación.

Las intervenciones arqueológicas en Iruña-Veleia han sido desarrolladas con plena competencia científica, tanto en lo que se refiere a los procedimientos y estrategias de excavación, como de documentación, con la sistemática recopilación de datos cronoestratigráficos, que responden a los sistemas utilizados hoy día en la investigación arqueológica. Para ello se utiliza una eficaz base de datos, soporte de las fichas de UUEE, planimetrías, cortes y diagramas y demás documentación gráfica, así como de las de clasificación e inventario de materiales.

El informe proporciona descripciones adecuadas de diferentes secuencias urbanas de este importante enclave. Se acompaña de secuencias estratigráficas cuidadosamente documentadas, apoyadas con una buena documentación fotográfica y una correcta y pertinente representación de dibujos de sección, planos y diagramas estratigráficos "Harris-matrix".

La selección de materiales que han sido objeto de análisis físico-químicos también ha sido correcta y adecuada, habiendo proporcionado fechas de cronología absoluta incuestionables en relación a los depósitos analizados.

Por todo ello, considero que la solvencia científica y metodológica de las excavaciones de Iruña-Veleia dirigidas por D. Eliseo Gil Zubillaga, queda, a mi juicio, cumplidamente probada.



Fdo. Emilio Illarregui, Arqueólogo